



Centre d'Information sur les Renseignements
et le Terrorisme
au Centre d'Etudes Spéciales (CES)

16 mars 2009

Deux policiers israéliens tués lors d'une fusillade commise par des terroristes dans la vallée du Jourdain



Scène de l'attaque, près de la localité de Masua dans la vallée du Jourdain
(Avec l'aimable autorisation de Shlomo Gil, ZAKA, 15 mars 2009).

Récapitulatif des événements

1. Vers 20h le 15 mars, deux policiers israéliens ont été tués dans une fusillade sur une route de la vallée du Jourdain près de la localité de Masua. Les deux policiers, David Rabinowitz, 42 ans, de Rosh Haayin et Yehezkel Ramzarkar, 50 ans, de Maaleh Ephraïm, se sont arrêtés pour aider une voiture garée sur le bas-côté. Les terroristes, qui feignaient de réparer un pneu crevé, ont tiré sur les policiers à bout portant avant de s'enfuir. Un des policiers est mort immédiatement. Les secours n'ont pas réussi à réanimer le second policier.

2. Tsahal a déclaré le secteur "zone militaire fermée" et a imposé un bouclage partiel de la ville de Jéricho, au Sud de la scène de l'attaque. Jusqu'ici, l'identité de l'organisation responsable de

l'attaque demeure inconnue. Un groupe fictif appelé les "Cellules d'Imad Moughnieh" a revendiqué la responsabilité de l'attaque, apparemment sans fondement (Site Internet Qudsnet, 15 mars 2009).



Cric laissé sur la scène de la fusillade pouvant avoir été utilisé par les terroristes pour rendre la scène authentique (Efrat Weiss, Ynet, 15 mars 2009)

Les deux policiers assassinés



L'adjutant David Rabinowitz



Le sous-officier Yehezkel Ramzarkar

(Site Internet de la Police israélienne, 16 mars 2009)

Précédentes attaques commises sur la route de la vallée du Jourdain

3. La route qui court du Nord au Sud le long de la vallée du Jourdain (Route 90) et qui relie la Mer Morte à la ville de Beit Shean a été la scène de plusieurs attaques terroristes depuis le début de la campagne terroriste palestinienne actuelle (intifada). La dernière attaque terroriste meurtrière remonte au 24 septembre 2001, et eu a lieu dans la partie septentrionale de la route près du village arabe de Bardala, qui est situé en Secteur B (sous contrôle sécuritaire israélien). Une Israélienne est morte et son mari a été blessé. Les terroristes attendaient dans une voiture garée près du village et, quand le véhicule israélien s'est approché, ils ont ouvert le feu avec des

armes automatiques. Ils ont alors roulé vers la ville de Tubas, au Nord-Est de Naplouse, dans un secteur sous contrôle de l'Autorité Palestinienne. Depuis 2003, date à laquelle une fusillade a eu lieu sur la route, il y a pas eu d'autres attaques dans le secteur.

Fusillades commises par les organisations terroristes palestiniennes

4. Au cours de la campagne terroriste palestinienne actuelle, les organisations terroristes ont **commis plusieurs fusillades sur les routes**, en tirant depuis des véhicules en marche où à l'arrêt. Certaines des attaques ont été létales. En Octobre 2007, les membres d'une cellule terroriste de la branche militaro-terroriste du Hamas de Naplouse ont été arrêtés après avoir perpétré plusieurs fusillades contre des cibles israéliennes dans la région de Naplouse.¹ Parmi les attaques figuraient une fusillade près de la localité de Migdalim² en Janvier 2005, dans laquelle deux soldats de Tsahal ont été tués ainsi qu'une attaque près du carrefour Ariel³ le 24 octobre 2007, dans laquelle un soldat de Tsahal et un civil israélien ont été blessés.

5. La dernière fusillade effectuée sur une route remonte au 19 janvier 2009, lorsque des terroristes ont ouvert le feu sur un véhicule près de la localité de **Kokhav Hashahar, à l'Est de Ramallah**, blessant gravement un civil israélien. La femme de la victime, qui n'a pas été touchée, a réussi à prendre la place de son mari au volant et à rouler jusqu'à l'entrée de la localité. Le 18 février 2009, des soldats de Tsahal ont déjoué une attaque après avoir identifié deux Palestiniens armés près du **village de Beit Dajan, au Sud-Est de Naplouse**. Arrivés sur les lieux, ils ont trouvé des rochers bloquant la route menant à la localité d'Alon Moreh et ont vu les deux Palestiniens armés s'enfuir. Les soldats les ont poursuivis et arrêtés, constatant qu'ils portaient deux armes improvisées et un cocktail Molotov prêt à être lancé.

¹ Pour plus de détails, voir notre article du 26 décembre 2007 intitulé "Naplouse est toujours un centre d'activités terroristes en Judée-Samarie," à l'adresse http://www.terrorism-info.org.il/malam_multimedia/fr_n/pdf/ct_261207f.pdf.

² Le 7 janvier, des terroristes revêtus d'uniformes de Tsahal ont arrêté un véhicule israélien près de la localité de Migdalim. Les terroristes ont ouvert le feu à bout portant, tuant le chauffeur, un soldat de Tsahal. Un autre soldat a été gravement blessé et est mort de ses blessures neuf mois plus tard. Deux autres soldats ont été légèrement blessés.

³ Dans l'après-midi du 24 octobre, des terroristes palestiniens en voiture ont mitraillé des Israéliens qui attendaient à un arrêt de bus près de la ville d'Ariel.